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Материалы выпуска подготовил 
 соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ГОРОДСКАЯ 
СРЕДА

Вместе победим! 
Коммунисты передали гуманитарную помощь от Новосибирского обкома 

КПРФ мобилизованным. В акции приняли участие депутат Государственной 
думы, второй секретарь областного комитета КПРФ Ренат Сулейманов, 
депутат Законодательного собрания, первый секретарь Ленинского райко-
ма КПРФ Роман Яковлев, секретарь по работе с профсоюзами Центрального 
райкома КПРФ Марина Воробьёва.

В  начале ноября делегация Новосибир-
ского областного комитета КПРФ посе-
тила лагеря для мобилизованных. Тогда 

коммунисты пообщались с бойцами, соста-
вили список необходимых вещей. После этого 
начался сбор помощи: в районных комитетах, 
в частности в Центральном, открывались спе-
циальные пункты, к акции подключились об-
щественные организации. 

Активно включилась в сбор помощи пар-
тийная организация Ленинского района. Пер-
вый секретарь райкома, депутат Законода-
тельного собрания Роман Яковлев также при-
сутствовал на этом мероприятии: 

— В целом КПРФ отправила в Донбасс уже 
105 конвоев гуманитарной помощи, — сказал 
он. — Коммунисты Новосибирской области 
продолжают помогать жителям Донбасса и 
нашим воинам-сибирякам — как доброволь-
цам, так и мобилизованным. 

В составе гуманитарной помощи тёплая 
спецодежда, продукты питания и необходи-
мая техника, в частности квадрокоптер и 
дальномер, которые помогут мобилизован-
ным в командировках. Также депутат Госдумы 
Ренат Сулейманов передал копию Знамени 
Победы бойцам-сибирякам. 

Иван СТАГИС.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Гости из Луганска 
в Хакасии

В  Абакан они приехали 
по приглашению главы 
республики. Во время 

рабочей поездки в ЛНР в ок-
тябре Валентин Коновалов 
посещал луганскую гимна-
зию. Месяц спустя Валентин 
Олегович приветствовал ре-
бят на хакасской земле и вру-
чил им памятные подарки. 

Об этом он рассказал на 
своей страничке в соцсетях. 

«В конце 2020 года при 
поддержке представитель-
ства МИД России в Красно-
ярске и Ассоциации россий-
ских дипломатов на базе Ха-
касской национальной гим-
назии-интерната им. Н.Ф. Ка-
танова открылся первый в 
Сибири региональный Клуб 
юных дипломатов. В клубе 
ребята развивают свой ин-
теллектуальный и творче-
ский потенциал, знакомятся 

со сферой дипломатии и 
международных отношений. 

В течение учебного года 
юные дипломаты на ежене-
дельных заседаниях рассмат-
ривают актуальные темы в 
области дипломатии, истории, 
экологии, изучают Конститу-
цию РФ, ораторское искусство, 
деловой английский язык, зна-
комятся с биографией выдаю-
щихся дипломатов России. 

В конце сентября хакасские 
юные дипломаты провели те-
лемост с луганской гимнази-
ей №30. Они рассказали о 
том, как клуб помогает им 
раскрыть интеллектуальный 
и творческий потенциал, рас-
ширить свои знания о дипло-
матии. Этот опыт заинтере-
совал школьников из Луган-
ска, и они захотели создать у 
себя подобное объединение. 

В ходе своей рабочей по-
ездки в Луганскую Народную 
Республику я принял участие 
в открытии Клуба юных дип-
ломатов в ЛНР и пригласил 
школьников к нам в респуб-
лику. Сегодня луганские ре-

бята приехали в Хакасию и 
лично познакомились с на-
шими юными дипломатами. 

Школьникам из Луганска 
расскажут об истории и куль-
туре нашего региона в крае-
ведческом музее им. Л.Р. Кыз-
ласова. Впереди их ждут на-
сыщенные путешествия по 
Хакасии и югу Сибири. Они 
посетят музеи под открытым 
небом «Салбыкский курган», 
«Казановка», «Хуртуях тас». 
Также запланированы походы 
в Бородинскую пещеру, посе-
щение СШГЭС, музея в селе 
Сизая и Шушенского музея. 

Сегодня мы приняли новых 
членов в хакасский клуб. По-
здравляю школьников, всту-
пивших в клуб, с этим знаме-
нательным в их жизни собы-
тием. Благодаря клубу у вас 
есть возможность развить свои 
способности и знания, позна-
комиться со сферой междуна-
родных отношений, опреде-
литься с выбором жизненного 
пути». 

Пресс-служба Хакасского 
рескома КПРФ.

Борьба за народовластие 
советского типа

П еред началом работы пленума 
руководители обкома — пер-
вый секретарь областного ко-

митета Анатолий Локоть, второй сек-
ретарь — Ренат Сулейманов и секре-
тарь по организационной работе 
Алексей Русаков вручили партийные 
билеты единомышленникам из Ок-
тябрьского, Центрального, Железно-
дорожного и Мошковского отделений.  

Затем были подведены итоги соц-
соревнований городских и сельских 
партийных отделений. Среди город-
ских райкомов победителем стал 
Дзержинский (первый секретарь — 
Александр Ларькин), на втором месте 
— Кировский (первый секретарь — 
Владимир Сабалевский), на третьем 
— Октябрьский (первый секретарь — 
Олег Волобуев). Среди первичных от-
делений КПРФ Новосибирска на пер-
вом месте оказалась первичка №6 
Октябрьского райкома (секретарь — 
Владимир Рублёв), на втором — 8-е 
первичное отделение Дзержинского 
райкома (секретарь — Александр 

Ларькин), третье место поделили пер-
вичка №6 Центрального райкома 
(секретарь — Клара Ковалёва) и Севе-
ро-Чемское отделение Кировского 
райкома (секретарь — Александр Во-
робьёв). 

Среди сельских отделений первое 
место заняло Мошковское (первый 
секретарь — Николай Лебедев), второе 
— Кыштовское (первый секретарь — 
Виктор Ладченко), третье — Новоси-
бирское (первый секретарь — Виталий 
Тихов). Лучшей сельской первичкой 
признана организация ВАСХНИЛ Но-
восибирского местного отделения 
(секретарь — Владимир Тололо), на 
втором месте — Ташаринское Мош-
ковского райкома (секретарь — Алек-
сандр Сильченко), на третьем — Быст-
ровское Искитимского (секретарь — 
Николай Зырянов).  

После этого началась официальная 
часть пленума, посвящённого борьбе 
КПРФ за народовластие советского 
типа. Как отметил Анатолий Локоть, 
коммунисты, являющиеся носителя-
ми советского опыта, должны пом-
нить и чтить историю СССР. Он по-
благодарил Новосибирское партийное 
отделение за активное участие в от-
крытии стелы «Город трудовой доб-
лести» — событии, которое, по его 
мнению, может сравниться с откры-
тием монумента Славы: 

— Стела посвящена Победе — как 
наш монумент Славы. Только эта по-
беда была одержана на трудовом 

фронте. Для того чтобы водрузить 
Красное знамя в Берлине, надо было 
выплавить тонны металла, собрать 
миллионы тонн пудов хлеба, обеспе-
чить нашу армию оружием, обуть, 
одеть — и в большой степени это за-
слуга сибиряков. Если вы посмотрите 
на фронтоны стелы, то увидите на 
них работу новосибирских предприя-
тий, есть посвящение и сельской те-
матике, работе наших колхозников, 
это был тяжелейший труд. 

Новосибирские коммунисты убеж-
дены: Советский Союз — это не только 
славное прошлое, но и ориентир на 
будущее. 

— Подписание Союзного договора 
сначала четырьмя республиками, а 
затем ратификация этого договора и 
утверждение союзнических отноше-
ний съездом означало одно: великая 
держава восстановлена в новых фор-
мах, в форме союза братских народов. 
Это было стратегическое решение, ко-
торое определило не только развитие 
страны, но и всю мировую историю. 
Сегодняшняя обстановка также изо-
билует рисками, она очень тревож-
ная. Именно наша партия предупреж-
дала политическое руководство стра-
ны об опасности событий, которые 
происходят вблизи от западных гра-
ниц, что с территории Украины де-
лают плацдарм для нападения на Рос-
сию. Именно наша партия на протя-
жении восьми лет предлагала при-
знать республики — Донецкую и Лу-

ганскую, в конечном итоге именно 
предложение фракции КПРФ было 
поддержано на государственном 
уровне.  

И опять пример из прошлого. Анато-
лий Локоть напомнил, что Василий Тёр-
кин, герой бессмертной поэмы Алек-
сандра Твардовского, перед тем как 
воевать на фронтах Великой Отече-
ственной, был участником «незнаме-
нитой» Советско-финляндской войны, 
которая началась после того, как Фин-
ляндия отказалась на обмен террито-
риями с целью отодвинуть границу от 
Ленинграда. Последующие события по-
казали необходимость такого шага: 

— Война была тяжёлая, кровопро-
литная, из неё извлекли уроки. Сталин 
проводил совещание после войны, де-
лались выводы: надо учесть, что ис-
править. Но границу отодвинули. Се-
годня, оглядываясь назад, мы делаем 
вывод: если этого не было бы сделано, 
Ленинград бы не устоял и в первые 
недели, потому что последовал бы 
удар с севера, а благодаря этому плац-
дарму город выстоял, хотя и в усло-
виях тяжелейшей блокады.  

Анатолий Локоть отметил: сегодня 
всё чаще слышны мнения о том, что 
надо воспользоваться опытом про-
шлого, посмотреть и оглянуться. Со-
ветский опыт актуален и сейчас, не 
случайно именно этому был посвя-
щён последний пленум ЦК КПРФ. 

 
Иван СТАГИС.ПАРУСА МОЛОДЫХ

В Хакасию прибыла 
делегация из Луганской 
народной республики, в 
состав которой вошли 
руководители и участ-
ники клуба «Юные дип-
ломаты» гимназии 
№30 им. Н.Т. Фесенко 
г. Луганска.

В большом зале админист-
рации Центрального округа 
прошёл VI пленум Новосибир-
ского областного комитета 
КПРФ. С основным докладом, 
посвящённым 100-летию об-
разования СССР и задачам ком-
мунистов в борьбе за народо-
властие на современном эта-
пе, выступил депутат Госу-
дарственной думы, второй сек-
ретарь областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов.

Полезное 
взаимодействие 

 

Состоялось заседание Координа-
ционного совета общественни-

ков Барнаула, в котором приняли 
участие представители ЛКСМ РФ. 
Этот совет возник в июне нынеш-
него года, когда на одном из ми-
тингов в краевом центре было при-
нято решение проводить регуляр-
ные совещания общественности по 
проблемным городским вопросам. 

На прошедшем заседании обсуж-
дались поправки в генплан Барнау-
ла, застройка площади Сахарова, 
благоустройство парка «Юбилей-
ный» и развитие общественного 
транспорта. 

Игорь Берг («Гражданский пат-
руль») предложил прописать в ген-
плане создание общественных парков 
на пересечении улиц Попова и Пав-
ловский тракт и за ТЦ «Европа». Он 
отметил, что нынешний генплан при-
нимали без публичных слушаний, с 
огромным количеством ошибок. 

Член Союза архитекторов России 
Владимир Антоненко высказал 
мнение, что главная проблема Бар-
наула — это автомобильная инфра-
структура. Необходимо развитие се-
верного обхода города, а не южного, 
строительство которого сейчас 
идёт. Однако и это глобально не 
разрешит проблему. Нужно внутри 
города расширять улицы Промыш-
ленную, Мамонтова, 2-ю Строи-
тельную и др. 

При этом Владимир Антоненко от-
метил, что при строительстве совре-
менных жилых комплексов не за-
кладываются зелёные зоны, занижа-
ется необходимое количество пар-
ковок. Также он предложил принять 
поправки в генплан, которыми будут 
установлены заповедные зоны на 
улицах Никитина, Интернациональ-
ная и Анатолия. Примечательно, что 
ещё в 1978 году был одобрен проект 
создания заповедной зоны деревян-
ного зодчества на улице Анатолия, 
но он так и не был реализован. 

Представители Ленинского ком-
сомола выступили против застрой-
ки территории Речного вокзала вы-
сотными сооружениями и в целом 
против «точечной застройки». Так-
же комсомольцы поддержали идею 
создания единого муниципального 
перевозчика. Капитализм, частная 
собственность, ненасытность за-
стройщиков и перевозчиков — про-
блемы, требующие кардинальных 
решений. 

Пресс-служба Алтайского  
крайкома КПРФ. 

П олучен ответ из прокуратуры за 
подписью и.о. прокурора Омской 
области А.Н. Хамошина на запрос 

депутата Государственной думы РФ Анд-
рея Алехина по поводу источников фи-
нансирования избирательной кампании 
кандидатов в депутаты Омского горсо-
вета Н.Н. Астапчик, А.Г. Степаненко, С.А. 
Хиневич. Приводим его полностью: 

«Уважаемый Андрей Анатольевич! 
Ваше обращение по вопросу финан-

сирования избирательной кампании 
кандидатов в депутаты Омского город-
ского Совета Астапчик Н.Н., Степаненко 
А.Г., Хиневич С.А. (далее — кандидаты) 
рассмотрено. 

В ходе проверки установлено, что Ом-
ским фондом регионального развития, 
сотрудничества и поддержки обще-
ственного самоуправления (далее — 
Фонд) осуществлено пожертвование 
кандидатам в размере 2600000,00 руб. 
каждой, что противоречит пункту «к» 
части 6 статьи 58 Федерального закона 
от 12.06.2002 №67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Россий-
ской Федерации», поскольку одним из 
учредителей Фонда является админист-
рация Октябрьского округа г. Омска. 

При этом в нарушение пункта «к» ча-
сти 6 статьи 58, пункта 13 статьи 59 Фе-
дерального закона территориальной из-
бирательной комиссией Ленинского 
округа г. Омска, организующей выборы 
депутатов Омского городского Совета 
седьмого созыва, контроль за порядком 
формирования средств избирательных 
фондов надлежащим образом не осу-
ществлялся, в связи с чем для финанси-
рования избирательных кампаний кан-
дидатов использованы денежные сред-
ства, поступившие от организации, уч-
редителем которой является орган мест-
ного самоуправления. 

В связи с этим прокуратурой г. Омска 
в территориальную избирательную ко-
миссию Ленинского округа г. Омска и в 
Фонд 01.11.2022 внесены представле-
ния об устранении выявленных нару-
шений, которые находятся на рассмот-
рении, материалы направлены в СУ СК 
России по Омской области для прове-
дения проверки в порядке статьи 144 
УПК РФ для решения вопроса о нали-
чии в действиях виновных лиц при-
знаков преступления, предусмотрен-
ного статьёй 141.1 УК РФ. Результаты 
проверки находятся на контроле». 

Стоит добавить, что подобным же 
образом, через некие фонды, финанси-
ровалась избирательная кампания не 
только отдельных кандидатов в депу-
таты горсовета от «Справедливой Рос-
сии», но и части кандидатов от «Единой 

России» — тех, кого называли «коман-
дой губернатора». 

Комментарий уполномоченного 
представителя Омского отделения 
КПРФ на прошедших в сентябре вы-
борах Ивана ИВЧЕНКО: 

— Ситуация вызывает сразу несколь-
ко вопросов. Не буду касаться законно-
сти финансирования избирательной 
кампании отдельных кандидатов, что 
ставило остальных в неравные условия. 
Прокуратура уже дала свою оценку. Дру-
гой вопрос: чьи интересы теперь защи-
щают эти депутаты? Они, по сути, в 
долгу перед чиновниками-спонсорами, 
в долгу перед исполнительной властью. 
Значит, ни о каком действенном конт-
роле за работой мэрии и речи нет. Све-
жеизбранные депутаты послушно го-
лосуют за всё, что предлагают чинов-
ники. И это уже видно по тем реше-
ниям, которые принимает сейчас гор-
совет. Прошло акционирование муни-
ципальной «Тепловой компании», и уже 
начались разговоры о её приватизации. 
Без возражений принимаются и другие 
инициативы «сверху», даже самые со-
мнительные. 

Второй вопрос: пресловутые ответы 
«денег нет», которые мы постоянно слы-
шим. Нам годами доказывают, что «бюд-
жет нищий», «Омск — бедный город», 
«налоги уходят в Москву, в регионах 
ничего не остаётся». У области не было 
средств на то, чтобы нормально сделать 
выплаты мобилизованным. Но для фи-
нансирования избирательных кампаний 
«нужных» власти кандидатов деньги, 
оказывается, есть! Да ещё какие деньги! 
Только те «справросски», по поводу ко-
торых делался запрос, вместе обошлись 
бюджету почти в 10 миллионов рублей. 

— Размер затрат на выборы у всех 
кандидатов из «команды губернато-
ра» до сих пор вызывает у большин-
ства тех, кто был связан с прошедшей 
избирательной кампанией, некото-
рое недоумение. Давайте сравним. 
Возьмём, например, данные по окру-
гу №3, что на Левобережье. Кандидат 
от КПРФ Бронислав Дроздович по-
тратил 37600 рублей. В финансовом 
отчёте «единоросса» Евгения Нифа-
нова значится сумма чуть более 156 
тысяч рублей. Карымов от «Новых 
людей» потратил 205400 рублей. Бюд-
жет избирательной кампании пред-
ставительницы «команды губернато-
ра» Светланы Хиневич был на поря-
док больше — 2 миллиона 761 тысяча 
960 рублей. Конечно, можно сказать, 
что она и победила благодаря этому, 
«залила округ деньгами». Однако осо-
бой разницы в активности агитации 
не ощущалось. 

— Да, «присутствие» в округе канди-
датов от КПРФ, «Единой России», ЛДПР 
и «Новых людей» было приблизительно 
одинаковым. Хиневич же было почти 
не видно, «Коммунисты России» при-
сутствовали лишь номинально, их кан-
дидат не затратил в этом округе вообще 
ни копейки. У Нифанова был ещё «бо-
нус» в связи с тем, что он — представи-
тель давно работающей на Левобережье 
кокоринской общественной организа-
ции «Новый город». Мы во время изби-
рательной кампании отслеживали си-
туацию во всех округах, делали неболь-
шие текущие опросы по поводу узна-
ваемости кандидатов. Было ощущение, 
что в округе №3 основная борьба раз-
вернётся между Дроздовичем, Нифано-
вым и Карымовым. Светлану Хиневич, 
наоборот, почти не было видно. Ни её 
лично, ни её агитационных материалов. 
Её никто не знал. И это при том, что 
бюджет её избирательной кампании со-
ставил почти три миллиона! 

— Анализируя «победу» Хиневич, 
стоит вспомнить, что именно кан-
дидаты в депутаты из «команды гу-
бернатора» получили наибольшее 
количество голосов в ходе предва-
рительного голосования в ТИК, 
контроля за которым не было, зато 
были реальные возможности под-
мены бюллетеней. В некоторых 
округах число «досрочников» оказа-
лось более 50% от общего числа про-
голосовавших. 

— По имеющейся у нас информации, 
полученной от нескольких членов ко-
миссии, была подмена конвертов до-
срочного голосования на выборах. Это 
делает прошедшие выборы абсолютно 
нелегитимными. КПРФ не признаёт их 
итогов. Поэтому нельзя говорить, что 
итоги выборов хоть как-то соотносятся с 
расходами на агитацию. 

— Может быть, деньги пошли на 
оплату «агитаторов» из КТОСов? На 
КТОСы и так ежегодно тратится из 
городского бюджета более 100 мил-
лионов рублей, а тут сотрудники 
этих «комитетов самоуправления» 
получали вторую-третью зарплату, 
«работая» на «указанных сверху» 
кандидатов. 

— Наверняка сотрудники КТОСов что-
то заработали на прошедших выборах. 
Однако не думаю, что только они. Я могу 
говорить лишь предположительно, но 
такая разница в суммах затрат при оди-
наковом видимом эффекте вызывает 
большое подозрение в возможном «вы-
воде» денег из избирательных фондов 
«губернаторских» кандидатов. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Закон на нашей стороне 
Прокуратура признала незаконность финансирования избирательной 

кампании депутатов седьмого созыва Омского горсовета


